
 
 

Protokoll zweiten ordentlichen Sitzung des 7. Studierendenparlaments der Hochschule 
Geisenheim University am 16. April 2019 um 19 Uhr in Geisenheim, AStA Gebäude 

 

TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

• Eröffnung der konstituierenden Sitzung durch den Präsident des 7. Studierendenparlaments 

Hannes Wolf 

TOP 2 Festlegung der Beschlussfähigkeit 

• Beschlussfähigkeit ist gegeben  

• 11 von 15 StuPa-Mitgliedern sind anwesend 

• Anwesend: Hannes Wolf, Pascal Gerhäusser, Vivien Holzmann, Alexandra Köhler, Phuc Le, 

Nara von Storch, Felix Graß, Friederike Ammon, Tim Anhäusser 

Entschuldigt: Selmar S. Renner, Jonas Hirn, Alice Sayn- Wittgenstein 

Fehlend: Maria Deckers  

TOP 3 Festlegung der Sitzungsleitung und Protokollführung 

• Die Sitzung wird von Hannes Wolf geleitet. Protokollant ist Tim Anhäusser. 

TOP4 Genehmigung des Protokolls der vorangegangen Sitzung  

• Das Protokoll wurde bestätigt. 

TOP5 Beschluss der Tagesordnung 

• Folgender Änderungen an der Tagesordnung wurden vorgenommen 

o TOP 7 wurde gestrichen 

o TOP 8 wurde vor TOP 6 gezogen 

• Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen. 

TOP 6 Wahl des ASTA 

• Präsident des 7. Studierendenparlamentes Hannes Wolf bittet den ASTA Vorstand und die 

jeweiligen Referate sich den STuPa Mitgliedern vorzustellen.  

• Im Anschluss stellen sich alle Referate des ASTA vor.  

o Leon Endell, Michael Ohler, Christin Wagner und Lucas Schmidtchen stellen das 

Weinfassteam vor. 

o Das Weinfassteam wird einstimmig gewählt. 



 

o Carsten Ritzheim und Laura Kristin Fasholz stellen das Musikreferat und ihre Pläne 

vor. 

o Das Musikreferat wird einstimmig gewählt. 

o Annika Stiefler und Raphael Adrien (alte Mitglieder) sowie Benedikt Koehly und 

Dominique Zoller (nicht anwesend) (neue Mitglieder) stellen das Sensorik Referat 

vor. 

o Zur Einarbeitung des neuen Teams wird das Sensorik Referat für die restlichen 2 ½  

Monate des Semesters mit 4 Personen besetzt.  

o Das Sensorik Referat wird einstimmig gewählt. 

o Dominik Held, Alexander Lorenz, Florian Riederer stellen das Veranstaltungsreferat 

und ihre Pläne vor. 

o Das Veranstaltungsreferat wird einstimmig gewählt. 

o Iris Schnatterbeck und Joseph Bleser stellen das ASTA-Büro vor. 

o Das ASTA-Büro wird einstimmig gewählt. 

o Celina Reiß und Julia Siller stellen das Medienreferat und ihre Pläne vor. 

o Einwand von Hannes Wolf, dass die ASTA Homepage ins Englische übersetzt werden 

muss. 

o Einwand von Vivien Holzmann, dass im letzten ASTA Newsletter falsche Daten waren. 

o Einstimmige Wahl des Medien Referates.  

o Lali Pawlik  ist die erste Person, die das neu geschaffene Sozialreferat besetzen wird. 

o Inhalte des Sozialreferates soll unter anderem die Bafög Beratung sein. 

o Einwand von Franz Wernitsch war, dass der Nothilfefond für Studierende von Frau 

Winkler abgelehnt wurde. 

o Das Sozialreferat wird einstimmig gewählt.  

o Einwand von Pascal Gerhäuser die Protokolle mit Einladung an die Mitglieder zur 

Kontrolle zu versenden. 

o Philipp Prinz und Isabell Velke stellen den Finanzvorstand des ASTA vor. 

o Der Finanzvorstand des ASTA wird einstimmig gewählt. 

o Franz Wernitsch und Philipp Hawranek stellen den Allgemeinen Vorstand des ASTA 

vor.  

o Franz Wernitsch wird mit 10 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung wiedergewählt. 

o Philipp Hawranek wird einstimmig wiedergewählt 

TOP 7 ASTA: Jahresabschluss und Haushaltsplan 

• Vorstellung des Finanzvorstands des ASTA und Jahresabschlusses  

• Vorstellung des aktuellen Haushaltsplan 

• Besonderheit ist, dass die ASTA noch auf Forderungen der Hochschule vom Sommerfest in 

Höhe von knapp 1.000€ wartet 

• Einwand von Franz Wernitsch des Semesterbeitrag für das kommende Semester aufgrund 

eines Haushaltsüberschusses in Höhe von 5.000€ zu senken. 

• Empfehlung des Rechnungshofes des Land Hessen dauerhaft den ASTA Beitrag zu senken. 

•  Empfehlung des Finanzvorstands des ASTA den Studentenschaftsbeitrag für das nächste 

Semester um 2€ zu senken.  



 

BESCHLUSS: 

Einstimmige Abstimmung den Studentenschaftsbeitrag um 2€ für das kommende 

Wintersemester 19/20 zu senken. 

 

TOP 8 Wahlordnung: Beratung und Beschlussfassung 

• Wird von Pascal Gerhäuser präsentiert.  

• Kleinere Rechtschreib- und Grammatikfehler werden überarbeitet. 

 

BESCHLUSS: 

Mit 10 Ja und 2 Nein Stimmen wurde beschlossen den Begriff Wahlverzeichnis in 

Wählerverzeichnis zu ändern. 

 

• Prüfung und Anpassung der Kommentare durch die Juristin der Hochschule. 

• Die aktuelle Wahlordnung wurde durch einen einstimmigen Beschluss angenommen. 

TOP 9 Protokolle der StuPa Sitzungen 

• Die 1.000€ Ordnungsgeld ist nicht zurückholbar 

• Das StuPa hat nun Zugriff auf die Homepage der Hochschule 

• Jonas Hirn wird zukünftig alle Protokolle schreiben 

TOP 10 Feedback Klausurtagung   

• Siehe Protokoll der Klausurtagung 

TOP 11 Anträge  

• Keine Anträge 

TOP 12 Verschiedenes  

• Antrag von Franz Wernitsch die räumliche Verlegung der Sitzungen des StuPas und ASTAs  

• Pascal Gerhäusser schlägt den HS3 vor 

• Vivien Holzmann hat morgen einen Termin bei Frau Herwegh bezüglich des 

Feedbackmanagement  

• Pascal Gerhäusser berichtet vom Senat 

• Torben Kock hätte gerne eine Aufwandsentschädigung für seine Anwesenheit bei der letzten 

StuPa Sitzung 

• Die nächste Sitzung findet am 21.05.2019 um 19.00 Uhr statt 

 


